

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pta.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal). 2'50		
Ultramar.	2'50	

Número suelto. 0'05

Librería de Amengual y Muntaner

Se acaban de recibir las siguientes obras de actualidad:

Guía Ilustrada de la Exposición Universal — 3 pesetas.

Guía de París y sus cercanías. — 6'50 pesetas.

Guide dans l'Exposition. Paris et ses environs. — 2 pesetas.

También se ha recibido la versión española de la notable obra de frenopatía, del Dr. Cuillerre, con el título de *Las Fronteras de la Locura*. — 4 pesetas rústica y 5 encuadernado.

Mapa de la isla de Mallorca

Véndese en la papelería de J. Umbert, Cadena de Cort, núm. 11, y en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, núm. 4.

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Un motín en Barcelona

Barcelona 11 á las 12'30 t.

En el fielato del impuesto de consumos establecido en la calle de Provenza de esta ciudad se produjo anoche un verdadero motín.

Fué la causa de ello el que un guarda de dicha dependencia disparó un tiro á un obrero que juntamente con otros compañeros de taller se dirigía á sus casas.

Estos, indignados por considerar injustificada aquella agresión, la emprendieron contra el guardia, que apeló á la fuga. Persiguiéronle tenazmente, apedreando la casa en que aquel se refugió, rompiendo todos sus cristales y causando destrozos.

Otro grupo quedaba, mientras tanto, en el fielato, habiéndose destruido ocho casitas de los consumos.

El número de amotinados fué engrosando llegándose á reunir más de 2.000 personas.

A las diez de la noche quedaba completamente dominado el tumulto.

Han resultado 5 personas heridas y se hicieron 14 prisiones entre los revoltosos. — *Amengual.*

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El debate

Madrid 11 á las 12'30 t.

El Sr. Moret reanudó ayer el debate en el estudio de las cuestiones políticas pendientes.

Trató también de los importantes problemas que tiene el Gobierno sobre el tapete para resolverlos.

Hoy hablará el Sr. Montero Rios, cuya intervención en el debate ya he anunciado.

El discurso del Sr. Moret

Madrid 11 á las 12'45 t.

La síntesis del discurso del Sr. Moret puede reducirse á la manifestación que hizo, de que si tuviera alguna queja contra el Sr. Sagasta, consideraría indigno el venir á perturbar la actitud, la unión y la grandeza del partido liberal.

Los presupuestos de Cuba

Madrid 11 á la 1 t.

Se ha resuelto, por haberlo aceptado de este modo las minorías, que se discutan los presupuestos de la isla de Cuba, celebrándose, quizás desde hoy sesiones extraordinarias en las Cámaras.

La Conjura

Madrid 11 á la 1'30 t.

Los conjurados han desistido de celebrar el banquete proyectado en celebración de su campaña parlamentaria hasta principios de Octubre.

El Ministro que hará la jornada de la Granja con la Corte, será el de Marina; y el que la haga durante la permanencia en S. Sebastián será el de Estado.

La clausura de las Cortes

Madrid 11 á las 2'15 t.

S. M. la Reina no saldrá para la Granja hasta que terminen las Cortes.

Estas se cerrarán según las últimas noticias en la semana próxima.

Nombramiento

Madrid 11 á las 5'15 t.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la reina se ha firmado el nombramiento del general Castillo para presidente de la sección de guerra y marina del Consejo de Estado.

Efemérides

12 de Julio de 1545

Fallecimiento de Doña María de Portugal, primera mujer de Felipe II

Antes de ocupar el trono de España Felipe II, y á la edad de diez y seis años, verificó el primer enlace matrimonial con su prima la infanta Doña María, hija de los reyes de Portugal Juan III y Doña Catalina. Los historiadores relatan con minuciosos detalles las fiestas, aparato y munificencia que hubo de emplearse con motivo del recibimiento de la futura consorte, llegando á tal extremo las ceremonias que por cuestión de etiquetas y preferencias de puestos entre los que formaban el cortejo, estuvo á punto de quedar desconcertado el enlace. La ciudad de Salamanca fué la designada para la celebración del acto, de donde á los pocos días salieron los augustos esposos con dirección á Tordesillas para visitar á Doña Juana La Loca, que olvidada de todos residía allí. La desposada pareja se idolatraba con frenesí en razón á que su unión no había sido impulsada por ningún acto político, antes al contrario, don Felipe hubo de rechazar las proposiciones que en tal sentido le hizo su padre, ya en favor de la hija de Francisco I de Francia, ya en el de Doña Juana Albret, hija del pretendiente al trono de Navarra. La felicidad conyugal de estos príncipes llegó todavía á mayor grado cuando á los dos años dió señales de alumbramiento Doña María. Pero, por desgracia, esta misma circunstancia vino á turbar aquella felicidad, puesto que á los cuatro días de nacer el príncipe D. Carlos quedó este huérfano de las caricias maternas, y D. Felipe sumido en la tristeza de la viudez.

La misa del Dr. Letamendi

He aquí las frases que ha puesto al frente de la edición de su partitura el cuasi omnisciente y polígrafo catedrático de Medicina:

Proemio

Sabiendo por experiencia que la generalidad de los músicos no está para razones, sino para solfas, omito entrar en pormenores acerca del espíritu y la forma de la presente obra, así como toda disquisición relativa á las corruptelas musicales introducidas de un siglo acá en el templo y á lo que debe ser el melodrama místico. Materias son estas más propias de una revista que del prólogo á la edición de un trabajo musical concreto, y de ello y otros análogos temas pienso hacer, en cuanto disponga de algun vagar, asunto de varios artículos.

Concretaréme, por tanto, en esta ocasión á lo más preciso para que el autor no sea tenido por pretencioso y para que su obra sea convenientemente conducida cuando y donde quiera alcance los honores de la ejecución.

La casualidad, no la pueril jactancia de pasar por músico sin serlo, es la que me ha convertido, muy á deshora de la vida, en autor de esta *Misa de requiem* que hoy ofrezco al público.

—En 1885, atravesando un largo período de acerbos sufrimientos físicos, contra los cuales nada, absolutamente nada podían los ordinarios remedios, y sabiendo por práctica, como médico, cuán útil es en casos extraordinarios considerar el mundo entero como inmensa botica puesta á disposición del más experto, resolví buscar en algún vivo empeño moral la resolución necesaria para obtener en lo físico, ya que no la curación, siquiera un razonable alivio. Tratándose de ir en busca de lo arduo, elegí, sin vacilación alguna, la composición musical. De haber yo contado con una formal educación técnica, mi dificultad, mi lucha no hubiera sido lo que yo necesitaba, estupenda. En cambio, si no hubiera contado con algún acopio de recursos, claro es que como nadie da lo que no tiene, mi empresa hubiera resultado un imposible. Y pues sólo lo posible cabe que sea difícil diré que me hallaba en las más excepcionales circunstancias para que la composición musical me obligara á lo que yo como médico me imponía y como enfermo anhelaba; esto, es á una lucha realmente titánica.

Por curioso, habíame formado desde la edad de catorce años una teoría musical melódico-armónica completa. Todo ello vino de que al primer piano que sufrí mis impertinencias le pregunté por qué razón fundamental, suficiente, sus teclas negras se sucedían en serie de 2, 3; 2, 3; etc., y como el pobre instrumento era incapaz de decírmelo, no paré hasta yo mismo averiguármelo. Hoy los únicos maestros (Miralles, Almagro, y Arín) que confidencialmente conocen mi sistema juzga que, por lo razona-

do, lo claro y lo breve que es, debo publicarlo. Ello será, si voy viviendo.

Por atrevido, no me quedaba, desde el flautín al contrabajo, ningún instrumento por profanar; no ciertamente para salir habilidoso en ellos, sino para conocerlos en su principio y sus genialidades. Solo la trompa de mano (y su hermano menor, el antiguo clarín) desconocía, por haberla siempre mirado con respetuoso recelo; pero subsanó esta falta (en Agosto de 1885) la bondad del insigne maestro concertista D. Luis Font, dándome 14 ó 15 provechosísimas lecciones teórico-prácticas de tan arduo como nobilísimo instrumento.

Con todo ese revuelto pero exuberante caudal de ideas y de prácticas, puesto en orden por una primera sabrosísima lectura de técnica instrumental, devorando en una semana los tratados de Berlioz y de Gevaert, echéme á navegar por los procelosos mares de la composición.

El escribir no me causaba ningún embarazo, porque constituye una operación relativamente lenta, que da lugar á una reflexión rápida. El trasportar, tampoco, porque, habituado desde muchacho, por virtud de mi teoría, á pensar siempre en *do*, sobre la base representativa de la imagen de un teclado, lo mismo, absolutamente lo mismo me había de dar, y me daba, escribir á la segunda mayor alta ó baja para instrumento en *si b* ó en *re*, que á la quinta justa para corno inglés, que á la sexta para trompa en *mi b*, etc., etc. Lo que me traía y aún me trae muy molino es la lectura de mis propias planas... simplemente porque en mi vida he tenido ni paciencia ni tiempo para solfear media hora como Dios manda. Esto, en cambio, me favorece para corregir pruebas, porque no me angustia el total diseño, sino que voy á nota por nota.

Llegado el día y ejecutado mi *Dies ira*, tuve la indecible satisfacción de que los PP. Superiores de la comunidad me encargaran para el 13 de Setiembre de 1888 la total *Misa de requiem*. Ante este formidable compromiso pudo más el estímulo de la honrilla que el temor del fracaso. De otra parte, yo veía que á cada pequeña victoria, á cada satisfacción, mi organismo salía ganancioso, y no por mejoría pasajera, sino fija, capitalizada, y así prosperando y á hurtadillas de mis graves y múltiples obligaciones, fui componiendo la *Misa*; llegó el día, obtuvo la obra el éxito que no he de decir, por ser mía y por lo notorio que se hizo, y, por último, encargóse de su edición, honrándola con los más prolijos cuidados, la acreditada casa de A. Romero, no siendo la menor de mis satisfacciones, y hasta diré sorpresas, el haber podido llevarla á la estampa tal y como la escribí, sin remiendo ni cambio de un solo compás de la partitura presentada; obedeciendo en esto, no ya sólo al sentir de mis oídos, sino al dictamen de los competentes maestros y sinceros amigos que concurrieron al Escorial, unos para tomar parte en la ejecución, otros para oír y juzgar de su total desarrollo.

A todos doy las gracias más sentidas, ya por su valioso concurso, ya por su autorizado voto. Recifbanlas asimismo los bondadosos PP. Agustinos.

Tal es la serie casual de hechos y circunstancias en cuya virtud una determinación mía de médico enfermo, me ha convertido en autor de un tomo de música. Hé aquí por qué razón yo, que no gusto de consignar títulos y atributos, y que hasta en la portada de mi libro fundamental de medicina he puesto mi nombre escueto, sin aditamento alguno, he consignado con toda intención en la portada de esta misa mi calidad de profesor de medicina.

Valga, pues, esta obra musical lo que valiere, á mí ya me ha recompensado largamente de los sudores que me cuesta, con las virtudes medicinales que para mi cuerpo su concepción y desarrollo ha tenido.

Por tanto, de no aplaudirla los músicos, célebrenla los médicos, que razón hay para ello.

Más si unos y otros la alabaren, bendita sea la música por haberme, con tan rara coyuntura, granjeado tan cabal y pura dicha.

JOSÉ DE LETAMENDI.

Paris-Madrid

4 julio 1889.

Al Marqués de Valdeiglesias:

Tiene V. mil razones, mi querido amigo, al quejarse de mi silencio; pero mi caso es raro como ninguno, porque tengo que ir á todas partes para dar cuenta á esos lectores de lo que en todas partes sucede, y resulta que, por lo mismo que estoy en todas partes, no tengo tiempo material de escribir una carta. Me sucede lo que á los estudiantes aquellos que no

podían dormir de hambre y no podían comer de sueño.

Si hubiera de dar cuenta de lo que en menos de quince días he visto y oído, no tuviera V. en *La Epoca* espacio para otra cosa que para la crónica de mis impresiones. Fiesta campestre en la Abadía de Giff, de Mad. Adam. Baile en el Ministerio de Negocios extranjeros. Paseo oficial acompañando al Presidente de la República por todos los pabellones hispano-americanos; inauguración de la Plaza de Toros de la calle de la Federación; inauguración de los pabellones del Uruguay y de Méjico; representación de gala en la Opera, dada por los jurados franceses á los jurados españoles; baile en el Ministerio de Bellas Artes; inauguración de la estatua de la Libertad en el puente de Grenelle, y fiesta en el Hotel de Ville. Todo esto y cinco ó seis fiestas más que se me olvidan he tenido que ver, y al oír las seis de la tarde he dicho siempre: «Hoy ya no tengo tiempo de escribir, mañana lo haré.» Y si mañana en España es nunca por la pereza, aquí lo es por la actividad. He de ser á la vez jurado, apoderado de expositores aragoneses, comensal de los amigos, escritor en dos lenguas y en diez ó doce periódicos distintos, acompañante de forasteros y hombre de familia. ¿Encontrará V. después de estas explicaciones disculpable mi silencio de un mes? Hoy he resuelto faltar á todo y á todos, quedar mal con los franceses y escribir á los españoles.

Les diré que se den prisa á venir, porque dentro de un mes ya no tendrán dónde colocarse. Hoteles, pensiones de familia, casas particulares de la ciudad y en el campo, todo está ya lleno. Entre la aglomeración de gentes y el calor no se puede vivir. Está haciendo un verano espantoso. ¿Qué temperatura! En la Exposición, donde entran diariamente de 90 á 10.000 personas, no se respira. El suelo arde, el aire es sofocante y los que suben á la torre Eiffel para ver París desde alto y respirar un poco se llevan chasco, porque en cada plataforma hay 1.000 ó 2.000 personas apretándose, empujándose, haciendo inmensa cola para tomar el ascensor... Yo debo suponer que Eiffel ha tomado admirablemente sus medidas, y que la torre resistirá el enorme peso diario que hasta ahora vamos observando; pero hay momentos en que temo una catástrofe. Ayer, á las once y media de la mañana, el público forinaba en la segunda plataforma una masa de seres humanos que sudaban la gota gorda esperando subir... ¡Subir! He aquí la aspiración general. Torre Eiffel, globos cautivos, todo lo que representa ascensión obtiene éxito extraordinario, y aunque allá en la plataforma tercera, á 300 metros del suelo, se siente la torre temblar, no importa, con tal de haber subido. A 300 metros, el individuo se cree superior á sus semejantes, y la satisfacción de ver á sus pies á los demás mortales, del tamaño de pulgas, le hace dichoso.

Los parisienses, que ya han visto todos la Exposición, se preparan á dejar París entregado á los extranjeros. Dentro de quince días París será un inmenso Gran Hotel, en el que se hablarán todas las lenguas de la tierra. ¡Oh, quién pudiera imitar á los que se van y dan por terminada esta vida vertiginosa que excita los nervios y multiplica las canas!

El día de campo con que nos brindó al reposo madame Adam la semana anterior contará como uno de los más felices que sus invitados hayamos pasado hace mucho tiempo.

¡Qué alegre salida de París á las dos de la tarde en la Gare de Sceaux, donde 300 máscaras sin careta se metían en los vagones cantando y riendo y dispuestas á divertirse cinco ó seis horas! Vefanse allí todas las notabilidades artísticas y literarias de la gran capital, convertidas en guardias campestres, gendarmes, carpinteros, vendedores de legumbres, carteros rurales, pescadores de caña; las señoras, con ese buen gusto peculiar de las parisienses, venían vestidas de pastoras, vendedoras de aldea, vaqueras, nodrizas, campesinas: todos los trajes campestres posibles. La llegada á Giff parecía un primer acto de ópera cómica. Los músicos del pueblo en la estación; 20 ó 30 carros cubiertos de ramos y follajes, para conducir á los convidados. El aspecto de la cuesta que conduce de la estación á la Abadía era el más pintoresco que puedan imaginar los pintores de género. A la puerta de su propiedad, madame Adam, vestida de *fermiere normande*, recibía á sus 300 amigos, mientras dos escritores célebres daban redobles al tambor y anunciaban alegremente á los recién llegados. Jardines, parques y ruinas estaban adornadas de faroles, guirnaldas y carteles graciosos, llenos de recomendaciones picantes.

El gran cartel del programa del día, como el menú de la comida, estaban escritos en estilo

de campesino y con la ortografía del aldeano. Allí, sobre la yerba, los Ministros y los periodistas, los grandes banqueros y los pintores, los novelistas célebres y los músicos á la moda, jugaban á los bolos ó subían á la cueña. La cena, servida á todo el mundo por Mad. Adam, cuya bondad y excelente corazón no tienen igual, fué divertidísima. Corría la alegría á par del vino y de la sidra; Sicard, Delpitt, Joanne, decían versos ó arengaban á los comensales en estilo popular; bebían en el mismo vaso Jorge Hugo y Dollfus, Camescasse y Hugues le Roux, Magnard y Lokroy. Parecíamos una gran familia de gentes alegres y bien avenidas, y toda esta familia literaria, agrupada alrededor de Juliette Adam, que es la mejor de las amigas, probaba que aún existen, por cima de las miserias de la política y de las influencias del dinero, afecciones del alma y sentimientos delicados en esta Francia tan calumniada.

Al día siguiente fiestas oficiales, recepción en los pabellones hispano-americanos, que hacen en esta Exposición Universal tan brillante figura. Guatemala, Nicaragua, Uruguay, Ecuador, Salvador, Méjico, Chile, recibían al Presidente de la República y le mostraban sus productos y riquezas. ¡Qué de adelantos y progresos en estos países, desde que no son españoles! ¡Ay, mi querido amigo, supuesto que moderniza V. *La Epoca* y hace V. de ella una gran tribuna, déjeme V. decir, bajo mi responsabilidad personal, que desde que estos países son libres y se rigen por sí mismos, sin nuestro fanatismo y nuestras tiranías, han hecho gran camino!

Es preciso ver sus instalaciones, sus invenciones, sus máquinas, sus industrias diversas, para hacerles justicia.

No, no vivían, ni creaban, ni producían así cuando la mano de hierro de nuestros virreyes los tenía sujetos y esclavos y embrutecidos...

El domingo hubo *garden-party* en el Eliseo, donde Mr. y Mad. Carnot hicieron grandemente los honores de la casa. Desde que el nuevo Presidente tomó posesión de este Palacio, todo ha cambiado en él y la manera de ser *cursi* de su antecesor ha desaparecido. La fiesta del domingo fué de las más pintorescas que hemos visto aquí. Los jardines pudieron dar hospitalidad á más de seis mil personas, y sin embargo se pudo circular con anchura.

Las señoras fueron de sombrero, de levita los hombres. Sirviéronse refrescos y Champagne en tres grandes tiendas de campaña: cuatro orquestas en diferentes ángulos del jardín y sillas por todas partes. Sobre la *pelouse* se destacaban en brillantes tonos de color los albornoces de los árabes, los uniformes blancos de los ingleses, las capas rojas de los *spahis*.

El Presidente, acompañado de su señora, dió dos vueltas al jardín para saludar á todos los invitados, y á las seis y media volvíamos á salir para ver qué nuevas órdenes nos daban los directores, presidentes y organizadores de estas fiestas diarias, que nos llevan el tiempo y la salud... *Concurso de músicas pintorescas* en el Trocadero. *Bóile en el Ministerio de Negocios extranjeros*. *Fiesta en el Hotel de Ville*. Todo esto quedará para otro día, porque temo que esta carta sea tan larga que, en lugar de entretener al lector, le aburra, y la cierro á la hora precisa de salir el correo.

Suyo muy amigo,

EUSEBIO BLASCO.

NOTICIAS

Del Extranjero

Un periódico da cuenta en los siguientes términos de un suceso original:

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 15

EMILIC GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

je, palco en la ópera y diamantes y vestidos como la Baronesa de Thaller....

—Y yo ¿para qué quiero todo eso?

—Bueno, bueno. Te lo presentaré el sábado.

Pero la señorita Gilberta no era de esas muchachas que por timidez ó por debilidad se dejan llevar contra su voluntad hasta un sitio de donde luego no pueden retroceder; así es que declaró con resolución y energía:

—Esa presentación es completamente inútil, padre mío.

—¿Por qué?

—Porque ya os he dicho que no pienso casarme.

—Y si quiero yo?

—Estoy dispuesta á obedeceros en todo, menos en eso.

—En eso como en todo!—gritó el cajero del *Crédito Muluo* con voz de trueno.

Hace años un bizarro oficial de la marina militar portuguesa, partió para Africa á hacer exploraciones por orden de su gobierno.

Internóse, dejándose de tener noticia de él, noticias ciertas, y hace más de dos años que se le juzgó muerto, después de las más minuciosas averiguaciones oficiales. Su esposa obtuvo certificación legal de viudez, y como los servicios que había prestado á su patria el bravo marino eran relevantes y extraordinarios, el Congreso votó una pensión vitalicia para ella.

Esta hace pocos meses contrajo segundas nupcias con un oficial de infantería, y así las cosas se recibe ahora en Lisboa un telegrama de Angola participando que el marino tenido por muerto se ha presentado allí, logrando escapar de los salvajes que lo han tenido cautivo tan largo espacio de tiempo.

Júzguese la situación dramática de esta familia, téngase presente que no se trata de un canarí.

El oficial de marina, es el teniente de navío don Simeon de Oliveira, la esposa—que reside en Lisboa—doña Rosa Sanchez de Sousa, y el segundo marido el capitán del ejército señor Camizao.

La petición dirigida á la Santa Sede pidiendo el título de *venerable* para Cristobal Colon, reúne 850 firmas de arzobispos, obispos, patriarcas y prelados de toda la cristiandad, habiendo sido nombrado postulante en la causa el conde de Rosell de Lorques, autor de varias obras en honor del gran marino.

De la Península

Un concejal de Valladolid, que se distingue por su celo en vigilar á los panaderos, á quienes castiga frecuentemente por la falta de peso en el artículo que expenden, notó días pasados que había desaparecido el aldabón de la puerla de la calle de su propia casa, siendo infructuosas las investigaciones que se hicieron para averiguar su paradero.

A los pocos días, al traer la doméstica los panes para el consumo de la familia, le pareció uno de ellos algo pequeño y le hizo pesar, encontrándole exacto. Satisfecho quedó de que por esta vez no le *timaban* los panaderos, pero fué grande la sorpresa de todos cuanto al cortar el pan se encontraron dentro....

El aldabón de la puerta de la calle que había servido para completar lo que faltaba de peso.

Así lo dice un periódico de la localidad.

El 14 del actual la Compañía del ferrocarril de Francia establecerá un tren especial entre Barcelona y París, compuesto de coches de segunda para 400 viajeros.

El coste del viaje, ida y vuelta, será 107 pesetas, y la estancia en París doce días.

La Biblioteca Nacional anuncia que en Diciembre próximo adjudicará un premio de 2.000 pesetas al autor de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos relativos á escritores españoles, y otro de 1.500 pesetas á la persona que presente en mayor número y con superiores desempeño monografías de literatura española. Se admitirán trabajos hasta el 30 de Noviembre.

Telegramas oficiales participan que la mayor parte del viñedo del Alto Aragón ha sido atacado de la plaga del *mildev*.

Durante el anterior año económico, ó sea el primero de la recaudación directa por el Estado, la cobranza de las contribuciones territorial

Y dirigiendo una mirada furibunda á su mujer y á sus hijos,

—¿En eso como en todo—replicó—porque aquí no manda nadie más que yo.

Y salió furioso de la habitación.

—Haces mal en rebelarte de ese modo contra la autoridad de tu padre, hija mía—murmuró la señora de Favoral;—deja que te presenten á ese joven, que tal vez te guste.

—Estoy segura de que no me gustará....

Dijo esto con tal acento, que la señora de Favoral comprendió en seguida de lo que se trataba.

—¿Dios mío! Gilberta, hija mía, ¿será posible que tengas un secreto que no conozca tu madre?

XIV

Sí, la señorita Gilberta tenía su secreto, un secreto bien sencillo, casto como ella, y de esos que, según una expresión vulgar, deben regocijar á los ángeles.

La señora de Favoral y su hija habían tomado la costumbre de ir todos los días á respirar el aire libre á la plaza Real.

Se llevaban la labor, crochet ó bordado, de modo que esa saludable distracción no perjudicaba en lo más mínimo al producto de la semana.

En esos paseos Gilberta había visto á un joven desconocido que encontraba siempre en el mismo sitio.

Alto, robusto, tenía aspecto elegante á pesar de lo modesto de su traje, la limpieza del cual acusaba ciertos apuros mal ocultos. Llevaba toda la barba, y su fisonomía inteligente y simpática veíase animada por unos ojos grandes y

industrial excedió en dos millones de pesetas á la de 1887-88.

Han desembarcado en Barcelona, procedentes de Buenos Aires, el decano de los actores españoles, D. José Valero, y el escritor argentino D. Hector Varela.

A mediados de mes se celebrará en Valladolid un Sínodo diocesano, presidido por el Arzobispo.

Con relación al incidente ocurrido entre el Sr. Romero y Robledo se cuentan los detalles siguientes:

Una vez terminada la sesión secreta del Congreso, el sábado último el Sr. Figueroa (don Alvaro), creyendo que en el terreno privado debía esclarecer algún punto que estimaba dudoso, nombró á los Sres. Calvetón y Jimeno para que conferenciasen con el Sr. Romero Robledo. Este nombró entonces á los Sres. Ulloa (D. Juan) y Bergamín, para que se entendiesen con los amigos del Sr. Figueroa.

Según se dijo luego, los representantes de los Sres. Romero Robledo y Figueroa se reunieron á primera hora de la noche, y después de examinar detenidamente la cuestión, firmaron un documento en el que parece se consignaba, entre otras cosas, que el asunto objeto de su examen no podía dar motivo siquiera á que se interrumpieran las relaciones personales entre los Sres. Romero Robledo y Figueroa.

Toda la prensa elogia al señor marqués de Vadillo por las palabras que pronunció en el Congreso solicitando que se adoptaran medidas contra la publicación y venta de escritos y láminas pornográficas.

Parece que el señor ministro de la Gobernación ha dispuesto que se expida una circular á todos los gobernadores de provincias para que ejerzan vigilancia en este sentido y corrijan los abusos que se cometan.

Y el gobernador de Madrid viene haciendo una campaña antipornográfica digna de encomio.

Pero es preciso que no cejen las autoridades en la persecución de libros, folletos y láminas que son una vergüenza social.

En Palma ha debido tomarse algunas veces, medidas encaminadas á reprimir este escándalo.

Banco de España

El Consejo de gobierno ha acordado modificar las reglas establecidas para las operaciones de crédito con garantía de efectos públicos en la forma siguiente:

1.ª Los créditos, previo depósito de efectos públicos, por el 80 por 100 de su valor efectivo, según la cotización oficial, no se abrirán por cantidad menor de 500 pesetas efectivas.

2.ª La comisión que el concesionario de un crédito abonará al Banco será de cinco céntimos por 1.000 pesetas sobre su importe.

3.ª En caso de que no se haga uso del crédito, ó en el de que los intereses que perciba el Banco por la operación no lleguen á cubrir los gastos de corretaje y los derechos de custodia correspondientes á la garantía, se exigirá por vía de comisión el pago de los derechos de custodia por razón del depósito, además del corretaje por la operación.

4.ª Los valores que constituyan la garantía se podrán retirar parcialmente por los interesados en todo tiempo previa liquidación y entrega de las cantidades que adeuden y de sus intereses á condición de que el resto del crédito quede suficientemente garantizado, haciendo las anotaciones oportunas al dorso de la póliza.

negros, de los que salían miradas de esas que turban y desconciertan á los canallas y á los cobardes.

Jamás al pasar por delante de la señorita Gilberta dejaba de bajar ó de volver la cabeza; y á pesar de esto y á pesar de la expresión de respeto que la joven había sorprendido en su semblante, no podía evitar el ruborizarse.

En cuanto ella aparecía por la esquina de la calle de las Mínimas, empezaba á seguirla.

—¿Esta es una persecución!—se decía la señorita Gilberta.

Sin saber por qué procuraba ocultar á su madre los sentimientos que le inspiraba el joven.

Un día que su madre y ella estaban trabajando sentadas en un banco, vió que su desconocido llegaba y tomaba asiento en un banco contiguo.

Iba acompañado de un hombre de edad, de aspecto militar, con largos bigotes blancos y un botón de la legión de honor en el ojal de la levita.

Gilberta podía oír perfectamente la conversación de los dos personajes. El joven fué el primero que tomó la palabra.

—Me conocéis tan bien como me conozco yo mismo, mi querido Conde—dijo—porque habéis sido el mejor amigo de mi pobre padre y porque no me habéis perdido de vista desde que era un chicuelo.

—Es decir, que respondo de tí como de mí propio, hijo mío. Pero continúa.

—Tengo veintiséis años. Me llamo Ibo Mario de Tregars, y mi familia, una de las más antiguas de Bretaña, está emparentada con toda aquella aristocracia.

5.ª El interesado recibirá al abrir el crédito un cuaderno de talones, por medio de los cuales podrá disponer de las cantidades que estime convenientemente dentro de su crédito.

6.ª El mismo interesado podrá reintegrar, en todo ó parte, las cantidades que haya utilizado de su crédito en la misma forma que al imponer fondos en cuenta corriente, recibiendo en resguardo de cada entrega un recibo talonario.

7.ª El Banco llevará á cada crédito una cuenta corriente con interés recíproco, en la que se cargará el que corresponda por días sobre las cantidades que haya utilizado el interesado, y se abonará igual interes por las entregas que éste haya hecho para reintegrar las sumas recibidas. El interés será el mismo que rija para los préstamos.

8.ª Cada cuatro meses se liquidará la cuenta de estos créditos y el interesado abonará el saldo que resulte á favor del Banco; de no verificarlo, se procederá á la venta de la garantía en la forma establecida para los préstamos.

9.ª Se podrá abrir hasta por dos veces nuevo crédito á la liquidación, si conviniere al Banco, figurando como primera partida el saldo de la cuenta anterior. Estas operaciones de renovación se acordarán á petición escrita del interesado y se anotarán al pie de la misma póliza.

10. La comisión é intereses que se devenguen por los créditos se abonarán á la liquidación, ó antes si al interesado le conviniere terminar la cuenta abierta.

11. Los intereses por cada entrega de fondos se computarán desde el día de su ingreso ó salida de la Caja.

12. Son aplicables á las operaciones de crédito con garantía las reglas establecidas para los préstamos, relativas á la transferencia de los valores pignoralados, á la reposición ó venta de la garantía en caso de baja y á la aplicación de su producto y responsabilidad del deudor.

Madrid 6 de julio de 1889.—El secretario general, Juan de Morales y Serrano.

De la Provincia

Anteanoche á las ocho terminó los diez días de cuarentena el vapor trasatlántico *Isla de Mindanao*. Poco después salió para Barcelona.

—Nuestro colega de Mahón el *Liberal* correspondiente al martes último publica la siguiente noticia electoral.

«Ayer noche se reunió el Comité posibilista de esta ciudad para tratar de la próxima elección de un diputado provincial, que debe verificarse en esta isla.

Sabemos que el Comité acordó no presentar candidato propio en dicha elección y, siguiendo la línea de conducta trazada al partido por su ilustre jefe, apoyar al candidato más afín con sus ideas.

Al mismo tiempo acordó consignar en acta el profundo sentimiento que ha causado á todos sus individuos la muerte de su queridísimo compañero D. Claudio Sturla y Saura.»

—El domingo á las nueve y media de la mañana los individuos de la dotación de la escuadra inglesa que profesan la religión católica, oyeron misa en la iglesia del Carmen, en Mahón.

A la misma hora los individuos pertenecientes á la secta metodista, se trasladaron á la capilla de la calle de Santa Ana en donde practicaron el culto.

—Ha llegado á Mahón para fijar su residencia en aquella plaza el Comandante del Regimiento Reserva de Infantería de Inca, número 68, D. Joaquín Bartolomé Pérez.

—Han ingresado en las cárceles de este

—¡Exacto!

—Desgraciadamente mi fortuna no está á la altura de mi alcurnia. Cuando en 1856 mi madre murió, mi padre, que la adoraba, tuvo tal pesar, que su castillo de Tregars, donde había pasado toda la vida, le pareció insostenible.

Vino á París y trabó amistad con personas que no tardaron en contagiarle de la fiebre del día. Al poco tiempo lo vendió todo, á excepción de nuestra casa solariega de Tregars, y se lanzó á las grandes especulaciones.

Fué desde luego muy dichoso. Pero era muy probo y muy leal para ser dichoso mucho tiempo. Sus asociados se enriquecieron en un negocio que para él fué la ruina. Un mes después murió de pena.

El viejo soldado aprobaba con la cabeza.

—Bien, hijo mío—dijo—sólo que eres muy modesto, y es una circunstancia que olvidas.

Con la frente inclinada sobre su tapicería, Gilberta parecía trabajar con incomparable ardor.

La verdad es que no sabía cómo disimular el rubor de sus mejillas y el temblor de sus manos. Tenía como una nube delante de los ojos y clavaba la aguja al azar.

Apenas le quedaba serenidad para responder á la señora de Favoral, que no se apercebía de nada y que le dirigía de cuando en cuando la palabra.

Mario prosiguió.

—Mentiría, mi viejo amigo, si os dijera que fué insensible á nuestra ruina. Por filósofo, que yo sea, no pasé de un palacio suntuoso á una boardilla sin que el corazón se me oprimiese.

Pero lo que me desolaba más es que me veía

partido tinguir arresto contra Tam la ciudad yor, en á que tos.

—E tardo Duran de aqu nes se te, n efectos por despu das la

—E se está ra pro centra divino vez de

—T mida p cuadra cada le preciso de la

—E mienta bicho

—D rante 4.490 7.586 cantid de los

—I de niñ Beltra prime

—I forme dado o la sus tamiel día, h recurs cuesti pueblo

—Mie realiz en dic mienta contra

—E natura arriba menta

—Ha pasto apace ticula

—Ho ancla atenc gan c cias d para del e de ur queja El los (e ilficto viend que c

—Ay 6 pes seña equi actos chos Te mera más t estafa bucio

—Un tualm que r sidad nus, trucci Sol les q ripto

—El ham con Mr. Nava efe- Tio erpe sem

—n cig e ext rma

—Pero lo que me desolaba más es que me veía

—E

partido cuatro vecinos de Ciudadela, para es- tinguir la condena de dos meses y un día de arresto mayor que les fué impuesta en la causa contra ellos seguida por falso testimonio.

También ha ingresado otro vecino de aque- lla ciudad para sufrir tres meses de arresto ma- yor, en sustitución de la multa de 450 pesetas á que fué condenado por el delito de varios hur- tos.

—En la parroquia de Sta. María de Mahón se están haciendo los preparativos necesarios pa- ra proceder en breve al embalsado de la nave central. Con este motivo, desde el martes los divinos Oficios empiezan á las ocho y media en vez de las nueve como es costumbre.

—Tal ha sido la cantidad de cerveza consu- mida por las dotaciones de los buques de la Es- cuadra, que en Mahón el lunes quedó agota- da la existencia de dicha bebida habiendo sido preciso importar alguna cantidad de los pueblos de la isla.

—Ha sido nombrado habilitado del regimi- ento Infantería de Mindanao, el capitán de dicho cuerpo D. Quirino Garcia.

—La tripulación de la Escuadra inglesa, du- rante su permanencia en Mahón ha consumido 4.490 kilos de carne; 2.329 kilos de verduras y 7.586 kilos de pan, no incluyendo en estas cantidades las suministradas para el consumo de los Sres. Jefes y Oficiales de la misma.

—Ha sido nombrada maestra de la escuela de niños del 2.º distrito de Lérida, D.ª Juana Beltrán Thomás, que actualmente regenta la primera de niñas de esta ciudad.

—La Comisión provincial, evacuando un in- forme que le pidió el Sr. Gobernador, ha acor- dado que procede aprobar y dejar subsistente la suspensión del acuerdo tomado por el Ayun- tamiento de Mercadal decretada por la Alcal- día, hasta tanto se resuelva sobre el fondo del recurso del arrendatario de consumos en la cuestión de si deben ser casco ó extra-radio los pueblos de San Cristóbal y Fornells.

Mientras no se resuelva esta petición, debe realizarse por tanto la recaudación del impuesto en dichas localidades, por medio de encabeza- mientos, y no procede el aforo solicitado por el contratista.

El lunes fué detenido en Porreras un sujeto natural de Villa-Carlos y vecino del pueblo arriba citado, por haber maltratado pública- mente al Juez municipal.

Ha sido denunciado al Alcalde de Petra un pastor que el sábado último fué encontrado apacentando 21 ovejas en una propiedad par- ticular sin permiso del propietario.

De la Capital

Hoy que la escuadra inglesa se encuentra anclada en nuestro puerto hemos de llamar la atención de todas las autoridades, para que pon- gan coto, á los que escudándose en las diferen- cias de idioma, se crean con derecho suficiente para cometer toda clase de abusos en contra del extranjero á quien no es dable más que de una manera indirecta formular sus justas quejas.

El espectáculo que ofrece la ralea de pillue- los (emisarios pagados por los que se proponen ilícito lucro) acompañando á los ingleses y vi- viendo á su costa, se repugnan á todo aquel que conoce los deberes debidos á la hospitalidad.

Ayer se cobró por tres *bis* la cantidad de 6 pesetas, y este caso particular que podemos señalar en concreto, podríamos sin temor de equivocarnos hacer extensivo á la mayoría de actos en que se ven precisados á intervenir di- chos tripulantes, al verificar pequeñas compras.

Tenemos la convicción de que nuestra pri- mera Autoridad, cuidará de que no continúe más tal explotación y reprimirá con multas tales estafas, enseñando á quien las ignore sus atri- buciones.

Uno de los buques de la escuadra inglesa ac- tualmente fondeada en nuestra bahía y puerto, que más vivamente atrae ó interesa la curiosi- dad del público es sin duda alguna el *Poliphe- mus*, atracado al muelle nuevo, por su cons- trucción especial y formas raras.

Sobre él nos hemos procurado algunos deta- lles que creemos leerán con gusto nuestros sus- criptores.

El *Polyphemus*, fué botado al agua en Cha- ham el doce de Junio de 1881, y su proyecto construcción son debidos, respectivamente á Mr. Barnaoy, director de las Construcciones Navales del Almirantazgo, y á Mr. Sawlerys, jefe- constructor del arsenal de Dockyard.

Tiene dicho buque 240 piés de eslora (entre perpendiculares), 40 de manga y 19 de puntal, semeándose en su estructura á los buques que en Inglaterra han recibido el nombre familiar de *cigar*, ó sea *yachts* de vapor; está revestido exterior, sobre la línea de flotación, de una armadura de acero de tres pulgadas de espesor

y seis piés de altura, monta dos máquinas, que desarrollan una fuerza media de 5.500 caba- llos, y su velocidad máxima se acerca á diez y siete nudos por hora.

Pero lo que constituye el verdadero poder del *Polyphemus* es su formidable arriete ó espo- lón de proa, tiene la forma de un enorme pico de pato, que se alarga catorce piés más allá del cuerpo del buque; está hueco en su inte- rior, para facilitar la colocación de los torpedos *Whitehead*; contiene un aparato que sirve para la descarga de los torpedos con que tropiece, convirtiéndola en inofensiva; lleva también un depósito de estas infernales máquinas subma- rinas para arrojarlas en los puntos que sea con- veniente.

Como complemento á estos grandes medios de ofensa y defensa, sobre cubierta hay seis tor- res giratorias, sistema Nordenfolt, y otras dos torres para cañones de monstruoso calibre, uni- das entre sí por una galería cerrada y espesa armadura.

Sabemos que dentro de poco empezará á conducirse la correspondencia que traen los vapores-correos, desde el puerto de Palma á la estación de correos en una forma más correc- ta y formal que la que hasta ahora se ha em- pleado.

A este fin se ha verificado un contrato entre las empresas de vapores y el mismo concesio- nario de la conducción de carnes, por el que éste se obliga á destinar al mencionado servi- cio, carruajes *ad hoc* y construidos según lo aconsejan los preceptos del arte de correos. Nos satisface esta mejora, como todas las que tiendan á estirpar rancios é incomprensibles rutinarios de la administración pública.

Ayer tarde se embarcó en el vapor *Lulio* con dirección á Paris nuestro querido amigo y re- dactor D. Enrique Alzamora.

El muelle de nuestro puerto se vió ayer tar- de completamente atestado de gente, que acu- dió, una parte á despedir las numerosas fami- lias que emigraban á las repúblicas del sur de América, otra por curiosidad á contemplar el tristísimo espectáculo que ofreció la partida de tanta multitud y otra también numerosa á ver los buques de la escuadra inglesa.

Creemos no exagerar suponiendo que habría en dicho sitio de cuatro á cinco mil almas.

Siguen llamando la atención del público pal- mesano las funciones que da en el Circo Ba- lear la compañía que dirige el Sr. Alegria por lo variado, raro y curioso de los espectáculos que ofrece, les cuales atraen las noches nume- rosa concurrencia que en algunas es también escogida.

Anoche fué una de ellas con motivo de ha- ber circulado la noticia de que asistiría mucha gente de la escuadra: de modo que daba gusto ver el aspecto que presentaba el coliseo.

Ayer siguió practicando ejercicios de fuego con las piezas de batir uno de los buques de la escuadra inglesa, habiéndose soltado algunos torpedos con poca carga.

A pesar de hallarnos á 12 de Julio, todavía no se ha abierto, que nosotros sepamos, el pa- go del último trimestre del pasado año econó- mico de los haberes correspondientes á los pro- fesores de enseñanza pública de esta provincia.

Es la primera vez que ocurre una demora semejante desde que existe el actual sistema de pagos.

El comandante general de Artillería de esta plaza Brigadier Sr. Benassar, devolvió ayer la visita de cortesía al Almirante de la escuadra inglesa Mr. Honkins.

Igual atención practicó el Sr. D. Mariano Canals, presidente de la Excm. Diputación Provincial y actualmente encargado del Go- bierno civil de esta Provincia.

No quedó, puede decirse, ayer tarde en el puerto embarcación pequeña que no estuviese avariada para transportar gente á la escuadra en términos de que pasaban de algunos centenares las que constantemente iban y venían, produ- ciendo un movimiento poco ordinario y no fre- cuente.

Al anochecer seguía todavía este movimiento.

Sería recibida con gratitud por parte de las personas que saben y aprecian los beneficios que reportan á la salud pública los preceptos de la higiene, la noticia de algún hecho práctico en el cual la comisión de nuestro Excelentísi- mo Ayuntamiento cuidase de mandar sanear al- gunos puntos y muchas viviendas, en las cuales existen focos permanentes de suciedad.

Las visitas domiciliarias en punto á la hi- giene y salubridad públicas son siempre de efectos producentes y benéficos.

Dos nuevos buques vinieron ayer tarde á re- forzar la escuadra inglesa: el *Saudrail*, torpe- dero y la *Cruiser* corbeta de vela que desde el puerto de Mahón fué remolcada por aquel.

Sus condiciones particulares van expresas en la sección de movimiento de buques, en los re- gistros del puerto.

El martes por la tarde en una casa del pue- blo de Establiments sucedió una verdadera alarma por haberse prendido fuego algunas piezas de artificio pirotécnico que estaban allí depositadas.

No causó este pequeño siniestro daño mayor ni desgracia alguna personal.

Por las inmediaciones del pueblo de Marrat- xí merodean varios rateros algunas de cuyas fechorías han puesto á los vecinos en estado de alarma. Entre ellas es digna de mención espe- cial el robo de quince reses lanaras de un re- baño perteneciente al predio Sa Cabana per- petrado el domingo por la noche.

Los autores no son conocidos.

Ha sido destinado á la Comandancia de Ma- rina de Ibiza, D. José Muriolos.

Ayer se registraron tres nuevos casos de vi- ruela; uno en la calle de la Misión, otro en el Molinar y otro en Son Sardina.

Fueron dados de alta dos de los atacados de días anteriores, por manera que ahora son diez y ocho los enfermos de dicha dolencia.

Por inadvertencia apareció ayer el segundo apellido trastocado al dar cuenta del ascenso de D. Luis Martorell y Suau á oficial segundo de Administración militar.

Ha obtenido el título de maquinista naval en Cartagena nuestro paisano D. José Guasp y Nicolau.

La Sociedad *Harinera Mallorquina* ha acor- dado repartir 15 pesetas por acción á cuenta de los beneficios obtenidos durante este ejercicio.

En vista del éxito extraordinario que tuvie- ron ayer los viajes del vapor *Cabrera* á la es- cuadra inglesa, se harán esta tarde dos series de viajes en igual forma: una de 3 á 5 á 25 cénti- mos de peseta por persona y otra desde las 5 en adelante á 50 céntimos.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 9 del actual:

Orden para la captura de presos fugados de la cárcel de la Coruña.

Nombramiento de un agente consular.

Plan de aprovechamientos forestales.

Aviso de hallarse expuestos al público los repartos de la contribución territorial correspondientes á los pueblos de Llubí, Santa María y Pollensa.

Requisitoria para la busca de Francisca Servera y Font, procesada por contrabando.

Venta de un molino de viento sito en este término municipal.

Cuenta de caja del municipio de Capdepera.

Vacante de la Secretaría del juzgado municipal de Villa-Carlos.

Llamamiento á Juan Lluís Ribot, para que declare en causa sobre expedición de moneda falsa, que se sigue en Manacor.

Venta de una finca llamada Rafal, término de Palma.

Idem de otra situada en Porto-Pí.

Idem de otra en Son Ferrer, término de esta ciudad.

Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado con veinte y cinco bultos de tabaco en las playas de «Pa- guera».

Otro á los de una lancha apresada en la costa de San- tany.

Relación de pleitos incoados ante el tribunal de lo Contencioso administrativo.

Extracto de las materias que contiene el número 19 del *Boletín Oficial Eclesiástico* de este Obispado, corres- pondiente al miércoles 10 del actual.

—La alocución pronunciada por nuestro Santísimo pa- dre el papa León XII en el consistorio extraordinario tenido el domingo 30 de Junio del año actual.

—La retractación edificante y solemnísimas de Mons. Bonomelli, Obispo de Cremona, contra el folleto que con el título de *Roma, Italia y la realidad de las cosas* pu- blicó anónimo el mismo en la *Resegna Nazionale* de Flo- rancia y fué condenado por S. S. siendo llevado al *Indice*.

—La carta que con motivo de esta retractación dirigió á dicho Sr. Obispo el Romano Pontífice.

Sociedades y Corporaciones

Cambio Mallorquín

Habiéndose presentado D. Guillermo Ignacio Mas, en demanda de que se libre el duplicado de un talón de depósito, constituido en esta Sociedad bajo el número 8219 por 500 pesetas, que manifiesta haber extraviado, se hace públi- co por medio del Boletín Oficial de la Provin- cia y de los periódicos de Palma, para que, den- tro del plazo de quince días, puedan las perso- nas que se consideren con derecho al citado de- pósito, presentar la oportuna reclamación, en la inteligencia de que espirado dicho plazo, se considerará caducado el referido documento, y por tanto sin valor ni efecto alguno y se ex- tenderá á D. Guillermo Ignacio Mas el duplica- do que solicita.

Palma 11 de Julio de 1889.—Por El Cam- bio Mallorquín.—El director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá. 2-1

La Junta de Gobierno ha acordado repartir once pesetas por acción á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la maña- na hasta la una de la tarde, á contar desde el día 15 del corriente. Palma 9 de Julio de 1888.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezará en Santa Cruz dedicado al Sagrado Carazón de Jesus; exposición á las diez y acto continuo la misa mayor. A las cuatro y media los actos de coro; á las siete y media comenzará un Tríduo con sermón que dirá el Padre Joa- quín Rosselló y después el ejercicio del Sagra- do Corazón y la reserva.

Otras funciones

Durante todo el día podrá ganarse en San Jaime indulgencia plenaria, visitando la capilla de la Virgen del Pilar. Al anochecer se hará el ejercicio de las cinco Llagas.

En el Socorro, á la misma hora, el ejercicio dedicado á la Virgen del Pilar.

Visita á la Corte de María

En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 9

Varones, ninguno. Hembras, seis.

Matrimonios

Día 9

D. Luis Lladó y Carbonell con D.ª Margarita Ferrer Enseñat.

D. José Ribas y Vich con D.ª Juana Maria Vallés y Mercadal.

D. Pedro Sastre y Lafuente con D.ª Antonio M.ª Pu- jol y Sastre.

Defunciones

Día 10

Joaquín Ferrer y Ginard, de 2 años, Hospital civil, de viruela.

Registros del puerto

Día 11

Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada enteramente, pero densa y calmosa por la parte de tierra con brumas en la del mar. En el poniente arbolada y brillante hacia el zenit.

Idem del viento.—Cerró al E. S. E. después de ha- berse fijado por la mañana al S. O. y rolando al rumbo en que lo dejamos.

Idem de la mar.—Llana y con oleaje á penas sen- sible: en medio de la bahía algunos rodales rizados del viento.

Buques á la vista.—Los mismos de ayer con adición de una corbeta de vela y un torpedero de la marina mi- litar británica.

Vigia de Portopl.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 11

FONDEADOS

Polacra goleta mercante española *Virgen del Mar*, mat. de Palma, de 48 ton., con 5 trip., cap. Matías Fe- lani, procedente de Barcelona en 3 días de navegación, cargamento y efectos.

Polacra goleta mercante española *Urbano*, mat. de Palma, de 160 ton., con 6 trip., cap. Antonio Vaquer, procedente de Barcelona con 3 días de navegación, car- gamento y efectos.

Vapor mercante español *Menorca*, mat. de Mahón, de 190 ton., con 17 trip., 13 pas., cap. Francisco Cardona, procedente de Mahón, con 8 horas de navegación, car- gamento, balija y efectos.

Torpedero de guerra inglés *Sandrail*, com. D. A. Cro- fford, de 950 ton., fuerza de 1500 caballos, 4 cañones y 100 trip., procedente de Mahón.

Buque crucero de guerra inglés *Cruiser*, com. Pigatt, de 960 ton., 5 cañones y 215 trip., procedente de Mahón,

DESPACHADOS

Pailebot mercante español 2.ª *Dolores*, mat. de Pal- ma, de 28 ton., con 7 trip., cap. Vicente Bosch, con des- tino á Denia, cargamento de leña.

Pailebot mercante español *Virgen del Carmen*, mat. de Palma, de 17 ton., con 6 trip., cap. Pedro J. Gar- cía, con destino á Valencia, cargamento de lastre.

Corbeta mercante italiana, *Dominico*, mat. de su na- ción, de 383 ton., 9 trip., 1 pas. transito, cap. Juan B. Lauro, con destino á Oran, cargamento de las res.

Laud mercante español *María*, mat. de Palma, de 17 ton., con 6 trip. cap. Arturo Gual, con destino á Valencia, cargamento de leña.

Vapor mercante español *Unión*, mat. de Palma, de 401 ton., con 25 trip., 17 pas., cap. Juan Bosch, con destino á Valencia, cargamento balija y efectos.

Vapor mercante español *Lulio*, mat. de Palma, de 405 ton., con 26 trip., 69 pas., cap. Juan Singala, con destino á Barcelona, cargamento y efectos.

Matadero

RESES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 10

Cerdosas	7
Vacunas	16
Lanaras	71

Teatro-Circo Balear

Función para hoy viernes 12 de Julio

Por primera vez las Pirámides de Sillas por los notables artistas Mr. Paul, Pierre y Buny. —Por segunda vez escéntrico trabajo sobre un caballo por el aplaudido Mr. Augusto Clown enano.—Los notables saltadores árabes mon- sieur Achmed, Hossen y Larby con sus sor- prendentes saltos de tigre.—Además tomarán parte en esta función los principales artistas de la compañía.—Los intermedios cómicos á car- go de los populares clowns Pichel, Spampani, Paul, Buny, Pierre, Antonet y el original enano Auguste.

A las 9 en punto.

Entrada general, 0'50 id.—Entrada para ni- ños y militares sin graduación, 0'30.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 11—5 mañana.
 Barómetro. 762.8 mm.
 Termómetro seco. 26.8 grados.
 Id. húmedo. 21.5 id.
 Mínima. 21.1 id.
 Reflector. 18.1 id.
 Dirección del viento. S. O.
 Ascenso del barómetro en 24 horas. 0'0 mm.
 Descenso del barómetro en 24 horas. 0'1 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
 Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
 Para Valencia, jueves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.
 Llegadas á Palma.
 De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
Palma 1 de Julio.	
Crédito Balear.	119'50
Cambio Mallorquín.	84'50
Ferro-carriles de Mallorca.	60'75
Alumbrado por Gas.	131'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	90'00
Bonos Municipales.	39'50
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	50'00
Madrid 10 Julio, (Cotización oficial.)	
4 p perpetuo interior	75'15
4 p amortizable.	88'85
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'05
Banco de España.	106'00
Tabacos.	108'75
Barcelona 10 (Cotización de la tarde.)	
4 p perpetuo interior fin Julio.	74'80
4 p perpetuo exterior id.	78'47
4 p amortizable.	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba	105'00
Banco Hispano-Colonial	64'10
Ferro-carriles del Norte	86'05
Paris 9 Julio.	
4 p español	73'81
Panamá.	53'15

HOJAS DEL CALENDARIO

JULIO	JULIO
Luna llena el 12. Cuarto menguante el 19. Sol: sale á las 4 h. 36. Pónese á las 7 h. 34 m.	Cuarto creciente el 6. Luna llena el 12. Sol: sale á las 4 h. 36. Pónese á las 7 h. 34 m.
HOY 12	MAÑANA 13
1791.—Las cenizas de Voltaire son trasladadas al Panteón Nacional.	1565.—Llega á Barcelona D. Juan de Anstria.
VIERNES	SABADO
193 Stos. Jnan Gual- (172 herto fundador, Nabor y Félix mrs., Vivencio y Paterniano obispos.	192) Stos. Pio I papa (11 mr., Abundio mr., Dionio ob., Cindeo pbro., sta. Pelagia mr.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolatur Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.
 Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolatur Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
 Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, impetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
 El *Enolatur Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arheña, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.
 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolatur Padró*.
 Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

LA ALMUDAINA
DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:
 En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.
 En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.
 En la primera cinco y treinta respectivamente.
 Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.
 Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.
 Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.
 Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.
 Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.
EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO
 Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

Interesante á los cosecheros

Y COMERCIANTES DE VINOS

D. Nicolás Lamolla, fabricante de específicos para el tratamiento de vinos premiado en varias exposiciones, hace presente á sus parroquianos y al público en general, que sale la semana próxima para Barcelona, donde tiene su casa, calle de San Pedro Mártir, número 41, principal, Gracia, de donde regresará á principios de Agosto próximo, permaneciendo largo tiempo en esta capital, donde estará á disposición de los cosecheros y comerciantes de vinos que quieran consultarle respecto á la clarificación en líquido y conservación de los vinos, destrucción de su acidez, hacerle rancio y preparación de toneles. Estas consultas se contestarán gratuitamente.
 Para comodidad de las personas que quieran hacer uso de sus específicos, ha establecido su depósito de todos ellos en la

DROGUERIA DE JOSE JUAN (NUEVA)

Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey y Mar 23

á cuyo establecimiento pueden acudir para adquirirlos á los precios ya conocidos del público, facilitándoles gratis las instrucciones necesarias y muestras para ensayos.

Depósito de sales

de las acreditadas salinas de Ibiza

EN EL SOBRE-MUELLE

frente la Capitanía del Puerto

PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.
 —Para pedidos, dirigirse á Estéban Galmés, Sobre-Muelle, Palma.

Se desea vender dos

caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

Se alquila.

Un entresuelo en la calle de la Portella. Informarán en esta redacción.

Se necesita un oficial

de barbero, para los sábados y domingos. Informarán en la calle del Socorro núm. 126.

Se alquila un espa-

cioso primer piso con agua de fuente, terrado y porche; y una botica con sótano.
 En la calle de S. Miguel, número 131 informarán.



LÍNEA REGULAR

de Vapores Transatlánticos
DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO-RICO, HABANA y CIEN-FUEGOS con escalas en MAYAGUEZ PONCE y MATANZAS
 Saldrá del puerto de Barcelona el 14 de Julio el grandioso y veloz vapor

Hernan Cortés

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
 Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7
 Nota.—La carga ha de enviarse á Barcelona el jueves 11 del actual.
 Otra.—Si se reuña carga suficiente el vapor haría la escala de Palma.

Vapores-Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR

Saldrá del puerto de Barcelona el 13 de Julio para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

Buenos-Aires

Admite carga y pasajeros.
 La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.
 Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 22

Pulverizadores rocía-viñas,

PRIVILEGIADOS

En la droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22, y 24, frente al Huerto del Rey, se expenden dichos aparatos construidos de tela y caoutchouc, de recomendable solidez y facilidad en su manejo, á 30 pesetas uno.
 Aconsejamos á los agricultores que antes de procurarse los aparatos usuales, vean los que ofrecemos al público, pues abrigamos el convencimiento de que estos obtendrán la preferencia.

En el citado establecimiento se hallará el SULFATO DE COBRE, de pureza garantida, marca Macclesfield. 9—d

Ventas

Se desea vender un caballo con sus guarniciones y un carretón, todo en buen estado, y una cocina económica de gran tamaño.
 En esta imprenta informarán.

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

La Perfección

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.
 Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.
 Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.
 Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.
 Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

Casa de recreo en Valldemosa

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar.
 Para informes, dirigirse al mismo piso ó á casa de Matheu, Brossa, 11, Palma.

BÁSCULAS

Se desea comprar algunas, revisadas por fiel contraste. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora San Miguel, 61 y 63.

Venta

Se vende un piano vertical, en buen estado. Acudir á la plaza de Sta. Catalina, 47, principal izquierda.

Se alquila

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior de mismo zaguán. Informarán en la misma plaza núm. 96, principal.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el acreditado fache y píldoras Duval. Con este medio no hay necesidad de acudir á tomar aguas por fermales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.
 En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.

Tanto se alquila como se vende una celda de la excartuja de Valldemosa. Informarán en esta redacción.

Para alquilar

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua y grifo, con mirada por detrás en la calle de Mar.
 Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua y grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.
 Calle de la Marina 18, informarán en el principal.

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza resultado. Es un aparato, desinfectante de ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA,

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio Imperial Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.